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ATA Março/2024 - DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE 

PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 26 de março de 

2024, às 16:00 horas, no “formato online”. 

 

Ao vigésimo sexto dia do mês de março do ano de dois mil e vinte quatro, às dezesseis 

horas, de forma online, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 

Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação 

no D.O., com a presença dos Senhores Conselheiros: Talita Berti (UNIFASE) – 

Presidente COMSEA, Juliana Mayo (FAMPE) – Secretária COMSEA, Carlos J. 

Guimarães (Casa da Cidadania), Adolfho Schimidt (Sec. Meio Ambiente), Leonardo 

Faver (EMATER), Patricia da Cunha (CRN), Larissa Graebner (Sec. 

Educação/SEEDUC), Carolina Dias (CEUXCO), Roseli Soares (SEC Saúde), Adilson 

Santos (FIOCRUZ), Mauricio Soares (Sec. Desenvolvimento Econômico), Raquel 

Exposito (SAS), Julia (Gabinete Vereador Gil Magno), Priscila Ferreira (CRN), Cassia 

Hammes (Instituto Ideas), Jane Luci Souza (Sec. Meio Ambiente) e Thiago Ezequiel 

(Casa dos Conselhos). Havendo número legal, a presidente, Talita Berti, cumprimentou 

a todos e deu por aberta à reunião informando  a pauta do dia: panorama da situação de 

insegurança alimentar e nutricional da população após as chuvas dos últimos dias e as 

ações do poder público e da sociedade civil.  Talita informa que a pauta foi alterada em 

função da urgência consequente das chuvas, que a alteração foi previamente acordada 

entre os conselheiros e que a pauta publicada no DO será seguida na próxima reunião. 

Talita inicia a reunião solicitando que os representantes do poder público apresentem 

um panorama sobre as demandas nos pontos de apoio e nas demais localidades onde 

houve ocorrências e as respectivas ações realizadas para atender a essas necessidades. 

Solicita também que os representantes da sociedade civil falem sobre as demandas 

observadas nas localidades onde atuam para que possamos elaborar um plano de ação e 

ajudar no que for necessário. Sueli (Sec. Saúde) diz que os estoques de alimentos da 

SAS e da SEEDUC estavam bem abastecidos. Os cuidados com medicação e 

atendimento médico ficaram por conta da Sec. Saúde. A Educação atendeu as demandas 

relacionadas a leites especiais e que as demandas relacionadas a alimentação ficaram 

com a SAS. Acrescenta que ficou um representante da saúde no gabinete do Prefeito 

para receber todas as demandas provenientes dos pontos de apoio (onde também havia 



 

um representante da Saúde). Sueli diz que hoje há somente 2 pontos de apoio abertos e 

que tem plantonista 24h atuando. Fala também que foi providenciado um gerador para a 

escola que estava sem luz. José Mauricio (Sec. Desenvolvimento Econômico) diz que 

monitorou as áreas rurais e que as mesmas foram pouco prejudicadas e  a produção de 

alimentos foi preservada. Diz que a feira do final de semana foi pequena já que poucos 

feirantes participaram com receio da chuva. Acrescenta também que o local onde a feira 

do Centro é realizada afetada pela enchente foi lavada pela COMDEP e que hoje 

funcionou normalmente. Informa que vai haver a feira do peixe por conta da Semana 

Santa e que já recebeu autorização da Vigilância Sanitária. Raquel (SAS) disse que as 

pessoas desabrigadas foram direcionadas principalmente para o abrigo do Caxambu 

(aberto na sexta) e que o mesmo foi abastecido com hortifrúti e que foi realizada visita 

nos quartos para avaliar demandas mais especificas. Larissa (SEEDUC) diz que as 

escolas funcionaram como pontos de apoio já que as aulas de sexta foram suspensas. No 

momento as unidades da Independência se mantêm em observação dos setores 

responsáveis e que as aulas das demais unidades já retornaram. Tiago (Casa dos 

Conselhos) disse que auxiliou em outros locais, fora dos abrigos oficiais, como no 

Contorno, com demandas especificas. Adolpho (Sec. Meio Ambiente) diz que houve 

demanda de ruptura de rede de esgoto em algumas localidades, o que gera maior risco 

de contaminação, mas que os mesmos foram reparados com auxílio da Águas do 

Imperador e COMDEP. Diz não ter ainda panorama sobre demanda específica das 

famílias. Julia (Gabinete Vereador Gil Magno) fala que o gabinete de rua ficou ativo 

nesse período entregando cestas básicas e descartáveis as famílias necessitadas. 

Leonardo (EMATER) reforça a fala do Mauricio e acrescenta que não houve 

alagamentos e ou falta de acesso às áreas rurais e nem perda de alimentos. Patricia 

(CRN) se apresenta, fala do seu projeto “Paz no Prato” e explica as vantagens de uma 

alimentação vegetariana também relacionada ao impacto da produção da carne no meio 

ambiente. Diz que está participando de uma rede de apoio na Independência 

contribuindo com o fornecimento de proteína vegetal para compor 100 refeições com 

custo mais acessível para atender a demanda de famílias alojadas no abrigo e de famílias 

que estão com receio de sair de suas casas e perder seus bens e, outras, que estão 

acolhendo familiares que saíram de suas casas. Patrícia acrescenta que gostaria de levar 

essa proposta para outros pontos também. Talita pergunta se ela está precisando de 

algum apoio no momento para dar continuidade ao projeto, como ajuda financeira ou de 

mão de obra. Patrícia diz que financeiramente não precisa, mas que mão de obra seria 

útil.  Juliana (FAMPE) diz que participou de uma cozinha solidária no domingo em 

parceria do MTST (Movimento dos Trabalhadores Sem Teto) e do Mandato Popular do 

Deputado Estadual Yuri, que distribuiu 250 refeições e que buscou atender as famílias 

que não estão no abrigo mas que se encontram em situação de insegurança alimentar. 

Carlinhos (Casa da Cidadania) diz que a Casa da Cidadania esteve à disposição para 

auxiliar nas demandas a população e convida para a reunião do CMAS - Conselho 

Municipal de Assistência Social na próxima quarta as 9:30h na Casa dos Conselhos e 

que conta com a participação do Secretário de Assistência Social Fernando Araújo para 

dar um panorama da situação do município e das ações realizadas.  Priscila (CRN) diz 

que acompanhou as noticias, mas que não participou de nenhuma ação direta. Adilson 

(FIOCRUZ) diz que tem acompanhado as ações e pergunta se a produção da feira de 

sábado foi escoada para algum local. Leonardo responde dizendo que acredita que as 

compras dos agricultores foram pequenas nesse período não havendo excedentes. Cassia 

(Instituto Ideas) diz que participou do ponto de apoio no Thouzet juntamente com o 

NUDEC e relatou falta de segurança e de profissionais capacitados para o acolhimento 

das famílias. Jane Luci, educadora ambiental da Sec. Meio Ambiente, se apresenta e diz 



 

que está a disposição para contribuir e aprender. Talita divulga a demanda da CUFA 

Petrópolis que está aceitando doações de gêneros alimentícios (coordenadora Roberta) e 

sugere que o Conselho tenha uma rede de apoio estruturada para atuar nessas situações 

de tragédia. Cassia acrescenta que o ideal seria que todos os conselhos pudessem 

contribuir e participar. Patrícia reforça a importância e o papel das universidades, como 

a UNIFASE, demais faculdades de nutrição e de administração nessa rede de apoio e 

propõe a formação de multiplicadores do CONSEA para ações direcionadas. Leonardo 

sugere um plano de ação do COMSEA e a construção de uma matriz de 

responsabilidades. Talita lembra dos NUDECs e diz que poderíamos nos unir e realizar 

ações em conjunto. Adilson e Cassia afirmam que são aproximadamente 30 NUDECs 

ativos no município. Cassia sugere levar o NUDEC para uma apresentação no 

COMSEA. Talita solicita que Patrícia leve um esboço desse projeto na próxima reunião. 

Tiago convida para um encontro cultural de artistas petropolitanos na próxima 5ª feira 

às 18h na Casa dos Conselhos. Sem mais a presidente agradeceu à presença de todos e 

finalizou a reunião com a apresentação de um vídeo para que possamos refletir sobre o 

impacto das mudanças climáticas na segurança alimentar e sobre o nosso papel como 

conselheiros. Após apresentação, a presidente deu por encerrada a sessão às 18h e 05 

min, da qual, para constar, eu Juliana Mayo, Secretária Executiva do Conselho, lavrei e 

assinei a presente ata juntamente com a Senhora Presidente Talita Berti e demais 

conselheiros. 

 

 

 

 

 

 

Petrópolis, 26 de março de 2024. 

 

 

Talita Lelis Berti 
Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de Petrópolis 

 

 

 

 

 

 

 

Juliana Mayo Pires 
Secretária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de Petrópolis 
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